
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  52   del  25 Luglio 2017  

                         

OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAI GRUPPI 
CONSILIARI “PROGETTO PER SAN MARTINO” ED “ALLEANZA 
CIVICA PER SAN MARTINO” RELATIVO AL RIPRISTINO DELLE 
PANCHINE IN PIAZZA DELL’ACQUA.        

      

       L'anno 2017 il giorno venticinque del mese Luglio alle ore 21:00, presso questa Sede 
Municipale, convocato nei modi di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in sessione 
Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

N

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI S

ne risultano presenti n. 12 e assenti n.  1. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

FEDERICA BELLEI 
GABRIELE GATTI 
MAURA CATELLANI
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OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAI GRUPPI CONSILIARI “PROGETTO PER 
SAN MARTINO” ED “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” RELATIVO AL RIPRISTINO 
DELLE PANCHINE IN PIAZZA DELL’ACQUA.                      

Il Sindaco cede la parola alla Consigliera Maura Catellani  che illustra l’ordine del giorno 
presentato  dai  Gruppi  consiliari  “Progetto  San Martino”   ed “Alleanza  civica  per  San 
Martino”  relativo  al  ripristino  delle  panchine  in  Piazza  dell’Acqua,  il  cui  testo  viene 
allegato al presente provvedimento, sotto la lettera A).

La Consigliera Catellani: “Questa volta la leggo perché è breve così capiamo anche la 
zona visto che si tratta di San Martino.  - Premesso che: - nella zona Piazza dell'Acqua 
insistevano alcune panchine, - già da settembre 2016 le predette panchine sono state 
rimosse per l’asserita necessità di sottrazione delle stesse,  - nove mesi per il restauro di 
alcune panchine può essere un tempo oltremodo ragionevole. - Un gruppo di Cittadini 
sammartinesi ha raccolto un considerevole numero di firme a sostegno del ripristino delle 
sedute.  - Siamo in periodo estivo, di talchè, a maggior ragione, l'uso delle panchine è 
gradito e utile alla Cittadinanza,  -soprattutto dagli anziani mi vien da dire, -  (queste 
parole  sono  state  aggiunte  dalla  Consigliera  in  lettura  n.d.v.),  che  frequenta 
maggiormente gli spazi all’aperto.  - Più volte, seppur informalmente, anche gli stanti 
hanno provveduto a chiedere a codesta Amministrazione la sorte delle panchine, senza 
ottenere una risposta risolutoria. Considerato che: - a tutt'oggi, un notevole numero di 
Cittadini invocano il ripristino delle panchine, impegna il Sindaco e la Giunta a ripristinare 
queste  panchine,  quindi  le  sedute  prima  esistenti,  non  chiediamo  panchine  in  più, 
chiediamo quelle che c'erano prima. Grazie”

Il Vicesindaco Borri: “Rispondo io, perché questa vicenda qua l'ho vissuta da qualche 
anno, quattro anni che mi interesso di questa cosa qua. Quello che hai scritto è tutto 
vero e per cui non posso confutare. Da tempo, un gruppo di Cittadini, di famiglie per la 
verità, che abitano lì,  mi chiedevano di intervenire con la Polizia municipale e poi ho 
attivato anche Carabinieri, perché li si erano formati dei gruppetti di maleducati, non uno 
unico, perché c’erano, a casa mi ricordo, dalle mie parti, bruciavano le panchine in via 
Malaguzzi, in via Bosco, insomma c'erano questi gruppetti qua, itineranti, poi non so se 
sono  sempre  gli  stessi,  magari…  per  cui  siamo intervenuti  dicendo “va  bene  adesso 
veniamo” e cominciamo a fare i controlli, ci sono andati i Vigili, pochi controlli, la ronda 
non è, la ronda… Andate a vedere e cercateli. Sono andati i Carabinieri e i Carabinieri 
anche a certe ore viaggiano, certo che è infognata e si vede quando una pattuglia va là. 
Ti  dirò  Maura  che  alcune  volte  ci  sono  andato,  io  andavo  a  casa  sua,  se  quelli  mi 
prendono  e  mi  danno  una  serie  di  randellate,  dalle  vostre  parti  non  venivo, 
personalmente  andavo  lì  e  facevo  lo  “sceriffetto”  insomma,  il  vecchietto  sceriffo,  sai 
quello che si vede nei film, no? Io per la precisione non li ho mai beccati, vedevo lì i  
residui di questa roba qua per cui mi ero anche innervosito perché, è proprio in centro, si 
vede lì, si attraversa la piazza, si gira a sinistra, lì dove c’era la fontana, anche perché… 
poi queste famiglie, sono le famiglie che lamentavano questi schiamazzi, ma veri, perché 
anche gli altri…… Allora cosa abbiamo fatto? Abbiamo fatto una furbata, abbiamo detto 
“col fatto che una panchina e due sedute che sono al restauro  nel magazzino comunale, 
li  facciamo a pezzi  e bocconi,  perché la forza lavoro degli  operai  è quella  che è, ne 
togliamo….., in un'ultima fase c'era anche il Sindaco, perché mi sono rotto di andare e 
fare lo sceriffetto, le abbiamo tolte, così smazziamo, come si dice in italiano, questa cosa 
qua.  Quanto  tempo?  Dico,  facciamo un  periodo,  le  abbiamo  tolte  in  autunno  l'anno 
scorso, ottobre, diciamo perché alla fine delle lamentele… È vero che c'è stato un gruppo 
sempre di residenti lì, che evidentemente non percepiva il disturbo, che sono venuti a 
lamentarsi dicendo “Guarda che io ti porto le firme”. Io dico “guarda che le panchine le 
mettiamo  a  posto,  lasciami  il  tempo  di  disincentivare  quest’abitudine,  questa 
frequentazione”,  perché  tanti  cretini  possono  venire,  ma  almeno  togliamo  queste  e 
abbiamo tolto le panchine, le sedute erano brutte, una panchina era sbeccata, aveva un 
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piede, cos’aveva adesso, domani le vado a vedere, le stanno restaurando. Sono venuti, 
hanno consegnato le firme e io dico “Guarda che le panchine le torniamo a mettere, le 
mettiamo a metà estate”, io contavo di farle per i primi di settembre, le stiamo facendo, 
quindi prima le finiscono meglio è. La ratio è stato quello, che io, poi posso sbagliarmi 
perché io  vivo queste cose alla  “paesana”,  con la  mia mentalità,  con la  mia età,  ho 
preferito dare serenità e riposo, anche fosse stata un'unica famiglia, tre, me ne ricordo 
tre, la quarta mi è sfuggita e togliere la fruibilità di alcune sedute, cinque, in modo da… è 
stata una scelta. Per cui adesso le panchine vanno rimesse, ma l'avevo detto anche ai 
presentatori delle firme de visu “Guarda che ce le rimetto le panchine”. Non è un dispetto 
eterno, fammi fare questo percorso un po’ così così, ecco, però lo facciamo. Non abbiamo 
inteso  fare  un  dispetto  a  nessuno,  però  se  ci  sono  cinque  persone  che  vogliono  la 
panchina e due famiglie che non dormono, io faccio una scelta giusta o sbagliata. Fra 
l'altro nella scelta ho detto anche la mia, perché l'ho vissuto io. Comunque abbiamo 
sempre  assicurato  che  avremmo  rimesso  le  panchine.  Le  panchine,  ho  visto,  sono 
passato l'altro giorno un attimo “Guarda che le panchine le sto finendo” e io “guarda 
perché abbiamo anche un’interrogazione, così  risolviamo il problema”. Questa è la storia 
delle panchine”

La Consigliera Catellani: “Quindi le rimettete, quando le rimettete?”

Il  Vicesindaco Borri:  “Io credo che nel giro di  12, 13, 14 giorni,  prima delle  ferie le 
rimettiamo,  magari  le  mettiamo  anche  a  rate  una  alla  volta.  Appena  finiamo  di 
restaurarle, son tre, due sedute e una poltrona. Magari potremmo farle anche nel giro, 
magari la prima la mettiamo tra 2 o 3  giorni, le mettiamo”

La Consigliera Catellani: “Io Beppe… Grazie”

Il Vicesindaco Borri: “Mi è sembrata, Maura, questa considerazione mi è sembrata un po' 
una contrapposizione un pochino tra i residenti. É una mia valutazione personalissima”

La Consigliera Catellani: “Io so che i residenti che sono venuti da noi hanno raccolto una 
cinquantina di firme, ok? Le ho anche viste, quindi sono tante, non sono due o tre. Non 
voglio  dire  che  devono  pesare  più  50  firme  contro  quelle  di  tre  famiglie  che  sono 
disturbate, però questa gente qua...”

Il Vicesindaco Borri: “Se vuoi parliamo delle firme dopo, fuori dal Consiglio”

La Consigliera  Catellani: “Va bene parliamone dopo. Intanto diciamo questa cosa, che 
questa  gente  qua,  quanto  meno,  siccome  aspetta  da  settembre  dell'anno  scorso,  è 
venuta da me, è venuta da tanti  altri  di  voi,  secondo me andava chiamata,  cioè  se 
l'intenzione era l'installazione… Va spiegato, perché questa gente qua ha continuato a 
dirmi “Ma hanno detto che le mettono, ma quando le mettono?” e chiaramente in estate, 
ma l'estate non può essere tra 15 giorni, che è la fine di agosto, perché magari questi 
anziani qua se la godono di più da maggio fino forse a settembre, ok? Allora se a queste 
persone qua gli si diceva “Guardate, portate pazienza”, tra l'altro mi hanno anche detto 
“Dobbiamo essere convocati, verremo convocati le due fazioni, quelle “sì panchina, no 
panchina”, gli andava spiegato, magari si mettevano tranquilli. Invece questi qua sono dei 
mesi che vanno avanti e si è arrivati a un ordine del giorno, perché io ho parlato con altri  
di voi, mandando anche semplicemente una mail: “Ragazzi, le rimettiamo ste' panchine?” 
Allora le panchine vengono tolte, non si dice “perché devono essere risistemate”, si dice 
“perché dobbiamo cercare di attivare una soluzione di deterrente,  pro sicurezza”. Non 
sono venuta da te, però sono venuta da gente che è vicino a te, sono stata da Paolo, 
sono stata dalla  Luisa,  nel  senso che ne parlerete  tra di  voi  e  le  panchine sono un 
problema risaputo. Quello che dico io è che, bene, a questa gente qua io dirò che le 
rimettete tra 15 giorni,  però questa gente qua, come era stato  promesso, se veniva 
chiamata  per  tempo,  non  mi  faceva  portare  l'ordine  del  giorno  ed  evitavamo  delle 
polemiche, voglio dire, in questa seduta qua. Semplicemente si diceva “le panchine si 
rimetteranno, abbiamo fatto una scelta politica”, giusto e la posso anche condividere, è 
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una scelta, giusta o sbagliata avete fatto una scelta e la scelta è sempre da rispettare, 
però gli andava detto a questi qua. Comunque, ben venga, l'ordine del giorno mi pare 
approvato e quindi rimetterete le panchine tra circa 15 giorni”

L’Assessore  Ferrari “Volevo  fare  una  battuta,  Maura.  Non  ci  hanno  ascoltato,  non 
ascoltano le donne”

Il Consigliere Lusetti: “Hanno solo cambiato piazza” 

Il Consigliere Caffagni: “Prendevo spunto da quanto detto dal Vicesindaco per dire che, è 
vero che sono problemi difficili da risolvere, però abbiamo tolto le panchine da una parte 
poi le togliamo dall'altra, alla fine arriveremo a togliere tutte le panchine del Paese e 
questi qua chissà dove andranno dopo”

(frase pronunciata  lontano dal microfono per cui inudibile n.d.v.) ]

Il Consigliere Caffagni: “……no, in questo momento no, ma prima hai fatto riferimento che 
sono state tolte da altre zone. Comunque, ok, rettifico. Comunque, certi problemi come il 
vandalismo ci  sono, purtroppo ci  sono sempre stati,  però non andrebbero combattuti 
forse non solo con le armi delle sanzioni o con il togliere le panchine, forse pensare a una 
qualche politica giovanile di stimolo, a una qualche attività, a qualche loro capacità, cioè 
sono comunque ragazzi, persone che hanno delle cose che gli piace fare. Se si prendono 
con gli stimoli, forse, dico forse, si può provare a un loro inserimento. É un principio in 
cui io credo”  

[Voci lontane da microfono per cui le frasi sono inudibili n.d.v.]

Il  Sindaco: “Se non ci  sono altri  interventi  ne faccio  uno io.  Mi  dispiace che per  50 
persone che hanno raccolto le  firme, a nessuno è venuto in mente di  prendere una 
seggiola e metterla fuori alla sera per questi anziani, se proprio ci tenevano così tanto, un 
atto di gentilezza e di cortesia si poteva fare”

Non avendo nessun altro Consigliere richiesto di intervenire, il Sindaco pone in votazione 
l’Ordine del giorno in oggetto,

IL CONSIGLIO COMUNALE

Udita la relazione della  Consigliera Catellani sull’Ordine del giorno presentato dai Gruppi 
consiliari  “Progetto  San  Martino”   ed  “Alleanza  civica  per  San  Martino”  relativo  al 
ripristino  delle  panchine  in  Piazza  dell’Acqua,  il  cui  testo  viene  allegato  al  presente 
provvedimento, sotto la lettera A).

Sentita la discussione consiliare sull’argomento.

Con votazione favorevole unanime, espressa per alzata di mano, 

 APPROVA 

l’Ordine del giorno presentato dai Gruppi consiliari “Progetto San Martino”  ed “Alleanza 
civica per San Martino” relativo al ripristino delle panchine in Piazza dell’Acqua, il  cui 
testo viene allegato al presente provvedimento, sotto la lettera A).

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
 PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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